



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN DESAYUNO DE TRABAJO. Washington Nov. 30 (AP) El secretario de Estado George Shultz hoy durante un desayuno de trabajo con el canciller alemán

occidental Helmut Kohl, derecha, y el ministro alemán occidental de Relaciones Exteriores Hans Dietrich Genscher.

Respaldo de Ecuador al grupo Contadora

Quito, noviembre 30 (AP). El canciller Edgar Terán dijo que el respaldo que Ecuador brinda al grupo de Contadora refleja "la profunda preocupación" del gobierno frente a la situación centroamericana. Terán recibió una comunicación de parte de los embajadores de Colombia, México, Panamá y Vene-

zuela en la que se expresó que los gobiernos de sus respectivos países agradecieron a Ecuador el respaldo a Contadora en las Naciones Unidas.

"El respaldo que Ecuador viene dando a esta negociación que busca la paz para Centroamérica a la

—Pasa a la página 42—

Consejo de la O.N.U. escenario diplomático

Naciones Unidas, noviembre 30 (AP). A pesar de ser considerado un cuerpo ineficiente para la solución de conflictos, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas disfruta de constante popularidad como escenario por excelencia para la actuación de la diplomacia internacional.

que se supone es el sueño de todo diplomático: distinguida e íntima; la mesa circular en torno a la cual se sientan los delegados de los países miembros, las paredes de revestimiento de mármol y adornadas con tapices azul y oro, y el impresionante mural que representa a un Fenix que

—Pasa a la página 42—

Nicaragua convertida en cárcel de opositores

Managua, Nov. 31 (AP). El Partido Social Cristiano de Nicaragua (PSC) denunció al gobierno sandinista de "convertir el país en una gran cárcel de opositores, al negarles visa para viajar al extranjero y boicotearles la comunicación con el exterior".

El presidente del PSC, Agustín Jarquín, dijo ayer en conferencia de prensa que por lo menos 29 opositores nicaragüenses, "entre ellos varios de mi partido, incluso yo", han sido impedidos de salir del país en las últimas semanas.

Agregó que su partido "ha encontrado todo tipo de obstáculos en la Empresa Nacional de Telecomunicaciones (TELCOR) para transmitir al exterior un documento político de su-

—Pasa a la página 42—

EU-Rusia en pláticas de tecnología nuclear

Moscú, Nov. 30 (AP). Los Estados Unidos y la Unión Soviética han acordado sostener conversaciones semestrales sobre fórmulas para controlar la propagación de aquellos tipos de tecnología nuclear que pudieran tener aplicaciones militares, según se anunció hoy.

Vladimir Lomeiko, jefe del Departamento de Prensa de la Cancillería soviética, dijo a los corresponsales en una reunión informativa que se había logrado el acuerdo durante tres días de conversaciones aquí sobre la no proliferación de armas nucleares.

Un alto funcionario estadounidense, que habló en una reunión aparte con los corresponsales norteamericanos, dijo que ambas partes acordaron reunirse cada seis meses, posiblemente rotando la sede entre Moscú y Washington.

Barco de los EU a punto de entrar en aguas cubanas

Washington, Nov. 30 (AP). Un barco contratado por la armada norteamericana sufrió hoy averías graves frente a la costa de Cuba y se desplazaba sin poder evitarlo hacia aguas territoriales cubanas cuando fue rescatado por un escampavía de la guardia costera, dijeron funcionarios del Pentágono.

El portaviones Nimitz fue llamado rápidamente al lugar para el caso de que

—Pasa a la página 42—



DECLARACION. Stuttgart, Nov. 30 (DPA). Manfred Rommel, actual alcalde demócrata cristiano, expresa que su padre, el legendario mariscal Erwin Rommel, no fue un opositor de Hitler y ni siquiera se enteró de la conspiración de junio de 1944.

Otra pérdida en Bolsa Nva. York

Nueva York, Nov. 30 (AP). El mercado cerró hoy una semana de considerable declinación con su tercera pérdida en otras tantas fechas consecutivas.

Los precios estuvieron en baja en la mayor parte de la sesión, de transacciones poco numerosas. Un intento de recuperación a principios de la jornada se desvaneció en breve.

Algunos analistas dijeron que el escaso volumen de transacciones que acompaña la baja demue-

—Pasa a la página 13—

FAVORECE. Francfort, Nov. 30 (DPA). La fuerte subida del dólar en el mercado bursátil alemán, en los último meses, ha favorecido especialmente las exportaciones alemanas hacia los E.U.

El funcionario declinó ser identificado. Hace dos años, el secretario norteamericano de Estado George Shultz y el canciller soviético Andrei Gromyko convinieron en que el mantenimiento de consultas bilaterales sobre el tema de la no proliferación nuclear sería de beneficio mutuo.

Las conversaciones de esta semana constituyeron la cuarta serie de consultas sobre la cuestión. El embajador itinerante Richard Kennedy encabezó la delegación de doce miembros de Estados Unidos.

Los Estados Unidos y la Unión Soviética, con 119 países más, son signatarios del tratado de la Agencia Inter-

—Pasa a la página 60—

Cuba-EU dialogan sobre inmigración

Washington, noviembre 30 (AP). Los Estados Unidos y Cuba sostuvieron un tercer día de conversaciones sin que se suministrara informe alguno de progreso en sus esfuerzos por lograr un acuerdo sobre cuestiones de inmigración.

Las conversaciones, sostenidas en Nueva York, giran en torno al deseo norteamericano de devolver a Cuba un millar de refugiados indeseables que llegaron a Estados Unidos a través de la "flotilla de la libertad" desde el puerto de Mariel, unos 125,000 cubanos llegaron por esa vía al estado norteamericano de

la Florida en 1980.

Los cubanos propusieron por su parte en las conversaciones la reanudación de la emigración "normal" de Cuba a los Estados Unidos.

El gobierno de Reagan suspendió la inmigración de cubanos después del caso de Mariel, con lo que unos 15.000 cubanos más, que según cálculos desean salir de su país, no han podido hacerlo.

Las conversaciones sobre inmigración comenzaron en julio, continuaron en agosto y prosiguieron ayer, según se informó aquí.

Sandinistas impiden la salida líderes sindicales

Bruselas, Bélgica, Nov. 30 (AP). Las autoridades en Nicaragua están impidiendo a líderes sindicales que no son miembros del movimiento obrero sandinista a que asistan a reuniones de sindicatos en el exterior, dijo hoy la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL).

En un comunicado, la confederación dijo que desde el 19 de noviembre fun-

cionarios nicaragüenses han retenido pasaportes a cuatro miembros de la Confederación de Unificación Sindical, afiliada a (CIOSL), que quisieron viajar a una reunión regional de CIOSL en México.

Las autoridades nicaragüenses también "rehusaron a proveerles visa de salida", dijo la confederación, que representa a 83

—Pasa a la página 60—

Instan a considerar nueva unión europea

Bruselas, Nov. 30 (AP). El principal funcionario ejecutivo del Mercado Común Europeo (MCE) dijo hoy que una conferencia cívica europea programada para la próxima semana debería respaldar una propuesta de iniciar negociaciones sobre una nueva unión europea.

Gaston Thorn, presidente de la comisión administrativa del MCE, también

dijo que era "políticamente muy importante" que la cimera forzará un progreso en las estancadas negociaciones sobre la entrada en el bloque comercial de España y Portugal para enero de 1986.

La reunión de 10 jefes de gobierno o estado, el lunes y martes en el Castillo de Dublín de la capital irlandesa, será la última cimera

—Pasa a la página 13—

Cooperación entre los EU y Alemania

Washington, Nov. 30 (AP). El presidente Ronald Reagan prometió hoy trabajar estrechamente con Alemania Occidental y otros aliados norteamericanos para crear propuestas para conversaciones exploratorias con la Unión Soviética sobre control de armas nucleares.

Kohl confirió con Reagan durante dos horas en la primera de una serie de consultas entre los Estados Unidos y sus aliados en Europa y Japón antes de

que el secretario de Estado George P. Shultz se sienta a negociar con el ministro soviético de Relaciones Exteriores Andrei Gromyko en Ginebra el 7 y el 8 de enero.

"En resumen, nuestras conversaciones confirmaron la unidad de nuestros puntos de vista y el compromiso para trabajar juntos", dijo Reagan en una ceremonia de despedida de Kohl en la entrada a la Casa Blanca en un día de

—Pasa a la página 60—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CON CANCELLERES. Ciudad del Vaticano, Nov. 30 (AP) El Papa Juan Pablo II, conversa con los cancilleres de Argentina, Dante Caputo, Izquierda y de Chile, Jaime del Valle, durante una audiencia especial en el Vaticano.